
ПРОТОКОЛ ПЛАНОВОГО РАБОЧЕГО ЗАСЕДАНИЯ ПРОФИЛЬНОЙ 

КОМИССИИ МИНЗДРАВА РОССИИ ПО КЛИНИЧЕСКОЙ 

ЛАБОРАТОРНОЙ ДИАГНОСТИКЕ И АНАЛИТИЧЕСКОЙ И СУДЕБНО-

МЕДИЦИНСКОЙ ТОКСИКОЛОГИИ 

1 ОКТЯБРЯ 2014 ГОДА 

 

Сопредседатель – Кочетов Анатолий Глебович. 

Сопредседатель – Кочнев Юрий Евгеньевич. 

Секретарь – Лянг Ольга Викторовна. 

Присутствовали: 

Авдиенко И.В., Алиева Е.В., Бамбушева Е.К., Бирюков В.В., Бондаренко 

О.Г., Васильева Н.В., Воеводина Н.В. (от Козлова А.В.), Гильманов А.Ж., 

Годков М.А., Гольдберг А.С., Гордеева С.А., Гумилевский Б.Ю., Долгов В.В., 

Зворыгин И.А., Зиновьева О.М., Иванов А.М., Коган А.С., Кожевникова С.И., 

Кокарева Т.С., Конторщикова К.Н., Корякина Л.Б., Мавзютов А.Р., Максимова 

Т.Г., Малахов В.Н., Манюк М.А., Нижегородцева И.А., Островский О.В., 

Печковский Е.В., Пикалов И.В., Половинкина Е.Е., Пучинская Т.Ф., Рапопорт 

Е.Л., Романова М.А., Ростовцева В.Л., Савинцева И.Н., Самсонова Н.Н.,  

Сапрыгин Д.Б., Светалкина Е.Д., Сиразитдинов Д.Т., Тарасенко О.А., 

Тартаковский И.С., Токарева Е.В., Турабова А.Л., Тюктяева Т.В., Флегантова 

И.Н., Цвиренко С.В., Цораева Ю.Р., Чайковская В.И., Черничук О.В., 

Чижикова Е.И., Ширяева Н.А., Щербо С.Н. 

Всего – 55 человек. 

КОЧЕТОВ А.Г. Поприветствовал участников заседания, передал слово 

Ю.Е. Кочневу. 

КОЧНЕВ Ю.Е. Зачитал обращение главного внештатного специалиста по 

аналитической и судебно-медицинской токсикологии Б.Н. Изотова к 

профильной комиссии. 

КОЧЕТОВ А.Г. Озвучил Поручение министра здравоохранения 

Скворцовой В.И. от 22 сентября 2014 года. Предложил выбрать председателей 

рабочих групп по направлениям, указанным в Поручении. 



МАЛАХОВ В.Н. Сообщил об отсутствии в России референсных 

лабораторий и предложил эту функцию возложить на центры контроля 

качества ФСВОК. 

ПИКАЛОВ И.В. Предложил кандидатуру В.Н. Малахова на должность 

председателя рабочей группы по организации работы референс-лабораторий. 

Также предложил включать в реестр клинико-диагностические лаборатории с 

негосударственной формой собственности. 

КОЧЕТОВ А.Г. Сообщил, что клинико-диагностические лаборатории с 

негосударственной формой собственности могут подавать данные для 

включения в реестр и несколько таких лабораторий уже есть в реестре. 

Предложил проголосовать за кандидатуру В.Н. Малахова. 

ГОЛОСОВАНИЕ – единогласно. Против – 0, воздержалось – 0. 

КОЧЕТОВ А.Г. Предложил проголосовать о продолжении работы в 

качестве председателя рабочей группы по подготовке кадров А.Ж. Гильманова 

в соответствии с Поручением. Работу рабочей группы вести по двум 

направлениям: вузовская подготовка специалистов по основной специальности 

"лабораторная медицина" и последующая послевузовская специализация в 

соответствии с компетенциями обобщённых функций профессионального 

стандарта. 

ГОЛОСОВАНИЕ – единогласно. Против – 0, воздержалось – 0. 

КОЧЕТОВ А.Г. Предложил выступить и задать вопросы всем желающим. 

ВОПРОС ИЗ ЗАЛА. Что будет с биологами при внедрении новых 

программ подготовки кадров? 

КОЧЕТОВ А.Г. Сообщил, что для биологов будут создаваться новые 

нормативные акты.  

Предложил кандидатуру С.Н. Щербо как председателя рабочей группы по 

подготовке приказа по правилам лабораторного обеспечения медицинской 

помощи населению. 

МАЛАХОВ В.Н. Сообщил, что рабочая группа по стандартизации, 

возглавляемая ранее В.В. Меньшиковым, в настоящее время находится без 

председателя. Предложил выбрать нового председателя. 



КОЧЕТОВ А.Г. Предложил В.Н. Малахова на должность председателя 

рабочей группы по стандартизации. 

ЦВИРЕНКО С.В. Предложил отложить принятие решения по этому 

вопросу на 1 месяц. 

ПИКАЛОВ И.В. Предложил поручить В.Н. Малахову подготовить 

кандидатуры на должность председателя рабочей группы по стандартизации. 

КОЧЕТОВ А.Г. Одобрил предложение, обозначил срок в 1 месяц. 

ЦВИРЕНКО С.В. Предложил рассмотреть вопрос о внедрении 

клинической лабораторной диагностики/лабораторной медицины в качестве 

базовой специальности в медицинских вузах для специалистов клинических 

дисциплин. 

ИЗ ЗАЛА. По специальности «Клиническая лабораторная диагностика» 

нет дистанционного образования, нет альтернативы общему 

усовершенствованию 1 раз в 5 лет. 

ИЗ ЗАЛА. Необходимо поднять вопрос о подготовке специалистов со 

средним образованием. 

КОЧЕТОВ А.Г. Сообщил о поступившем из Минздрава списке 

клинических рекомендаций, которые профильная комиссия должна 

рассмотреть и внести туда дополнения и изменения касательно лабораторных 

исследований. Ссылка на рекомендации будет размещена на странице главного 

специалиста. Срок окончания работы – конец ноября 2014 года. Также 

сообщил, что те клинические рекомендации, которые содержат указания на 

уровень доказательности, будут включены в фундаментальную медицинскую 

библиотеку. Поблагодарил всех за участие и закрыл заседание.  

 

 

  

Секретарь  Лянг О.В. 

 


